
Издается с августа 2014 года

Ежемесячная социально-информационная газета Наш сайт: tpgazeta.ru

№12 (113)
ДЕК АБРЬ 2023

Работать волшебником не-
просто, но Дед Мороз с более 
чем 20-летним стажем, популяр-
ный актер театра и кино Алексей 
Бояджи воспринимает трудовые 
будни Деда Мороза как празд-
ник. Наш земляк сыграл более 
100 ролей в фильмах, сериалах 
и спектаклях, но признается, 
что образ новогоднего волшеб-
ника ему особенно дорог. Бла-
годаря потрясающему чувству 
юмора, харизматичному голосу, 
обаянию и артистизму Дед Мо-
роз в исполнении Алексея Бо-
яджи стал любимцем и детей, 
и взрослых. Сегодня, как один 
из самых опытных и востребо-
ванных Дедов Морозов, он про-
водит мастер-классы для начи-
нающих коллег. А в перерывах 
между уроками волшебства 
и съемками в кино находит вре-
мя, для того чтобы пообщаться 
с журналистами.

– Алексей, правда, что вы 
впервые примерили на себя об-
раз Деда Мороза в Таганроге?

– Истинная правда. Я начал 
«дедморозить» в родном Та-
ганроге в 1996 году и с тех пор 
не могу остановиться. Это самый 

уютный и самый приятный образ 
из всех моих «масок». Что может 
быть прекраснее искренних дет-
ских эмоций? Счастье – видеть, 
как искрятся глаза малышей, 
с какой верой в чудо они встре-
чают Деда Мороза, как радуют-
ся подаркам! Я давно сбился 
со счета, сколько раз перевопло-
щался в Деда Мороза. К примеру, 
в прошлом году за один только 
день 31 декабря успел побы-
вать в гостях у 20 семей! Каж-

дый день, начиная с 29 декабря 
и вплоть до 2 января, у меня рас-
писан буквально по минутам. 

Раньше я работал и на корпо-
ративных праздниках, но теперь 
в основном принимаю пригла-
шения на «новогодние квар-
тирники». Всегда с удоволь-
ствием принимаю участие 
в форумах ведущих праздников, 
где с удовольствием делюсь опы-
том с коллегами. Вот совсем не-
давно Дед Мороз в моем испол-
нении приветствовал участников 
форума «Top animator».

– В Таганроге вас до сих пор 
величают «человеком-праздни-
ком», вспоминая, как вы вир-
туозно вели шоу-программы, 
свадьбы и т.п. Но в последнее 
время мы все чаще видим вас 
на телеэкране, чем на улицах 
родного города. Скучаете по ма-
лой родине?

– Таганрог для меня – боль-
ше, чем малая родина. Это един-
ственная и бесконечно дорогая 
мне родина. И чем старше я ста-
новлюсь, тем больше люблю Та-
ганрог. Когда столичные колле-
ги интересуются, откуда я такой, 
всегда с гордостью отвечаю, что 
Алексей Бояджи родом из Таган-
рога. Наш любимый город богат 
талантами, и мы, таганрожцы, на-
ходим друг друга везде. Напри-
мер, с Федей Добронравовым 

мы вместе и, увы, в свое время 
безуспешно пытались посту-
пить в столичные театральные 
вузы. В итоге вернулись в Таган-
рог, а потом снова встретились 
в Воронеже, где учились в теа-
тральном институте искусств, и, 
что интересно, оба стали ста-
ростами, правда, разных групп. 
Так что пути господни воистину 
неисповедимы. 

– А теперь вы оба в столице... 
– Да, но я перебрался в Мо-

скву позднее Федора. Произо-
шло это в 2008 году, и во многом 
благодаря детям. Так сложилось, 
что сначала моя дочь стала сту-
денткой Московского универ-
ситета культуры, а вскоре и сын 
решил, что будет поступать в сто-
личный театральный вуз. И вот 
тогда мы с супругой всерьез за-
думались о том, что наша жизнь 
в Таганроге без детей и внуков 
потеряет смысл. Да и как веду-
щий свадеб к тому моменту я уже 
достиг, так сказать, пика карье-
ры в Таганроге. Хотелось расти, 
развиваться, попробовать себя 
в новом качестве. 

Вот так мы оказались в Мо-
скве, и при поддержке Нонны 
Малыгиной, которая тогда ра-
ботала на Первом канале рос-
сийского телевидения, я получил 
свои первые роли в сериалах. 
Это были небольшие работы, 

но они научили меня работе 
в кадре. 

– А с чего началась ваша лю-
бовь к сцене?

– Можно сказать, что все про-
изошло по счастливой случай-
ности. Шел 1978 год, я учился 
на первом курсе Таганрогского 
авиационного техникума и од-
нажды в местной газете увидел 
объявление о наборе в театраль-
ную студию народного театра 
Дворца культуры имени Лени-
на. Как сейчас помню, что в про-
грамме обучения были заявлены 
занятия танцами, фехтованием, 
сценической речью, что меня 
заинтриговало, и я отправил-
ся на кастинг. Так начался один 
из самых прекрасных периодов 
моей жизни, наполненный вдох-
новением и жаждой творчества. 

А когда я впервые ступил 
на сцену таганрогского театра, 
где нашему коллективу выпала 
честь представлять спектакль 
«Предложение» по одноименно-
му чеховскому рассказу, то забыл 
чуть ли не половину слов. При-
знаться, я и по сей день волнуюсь 
перед каждым выходом на сце-
ну. Но стоит произнести первую 
реплику, как все страхи словно 
рукой снимает. Сцена лечит! 
На сцене я живу, и это – счастье!

Мы благодарны всем, кто 
поддержал творческий кол-
лектив в столь непростой пери-
од и не остался равнодушным 
к судьбе газеты. Самое глав-
ное, что нам удалось не только 
сохранить уникальное печат-
ное издание, но и значительно 
расширить круг читателей. Мы 
рады принять в нашу большую 
семью всех, кто познакомился 
с «Таганрогским пенсионером» 
в этом году. И если вам еще да-
леко до пенсии, не думайте, что 
мы ошиблись адресом. Давайте 
вместе создавать интересную 
и полезную газету! 

Но для начала немного пре-
дыстории. Своим рождением 
наше печатное издание обяза-
но ООО «РЭДИ» – уважаемо-
му в городе предприятию, ко-
торое 30 лет оказывало услуги 
по доставке пенсий. Изначаль-
но газета была ориентирована 
на представителей старшего 
поколения, но вскоре мы убе-
дились в том, что «Таганрогский 
пенсионер» с интересом читают 
все члены семьи. 

Благодаря обратной связи 
с читателями рождались идеи 
новых рубрик, совершенство-
вался внешний облик газеты, 
увеличивался тираж. Словом, 
«Таганрогский пенсионер» – 
не дилетант в медиапростран-
стве, не СМИ-однодневка, 
а ежемесячная социально-ин-
формационная газета со своей 
самобытной историей и более 
чем 9-летним стажем работы.

Наши постоянные читатели 
привыкли к тому, что «Таган-
рогский пенсионер» ежемесяч-
но доставлялся сотрудниками 
ООО «РЭДИ» на дом вместе 
с пенсиями. Но, к сожалению, 
в мае наш творческий и де-
ловой тандем с «РЭДИ» рас-
пался, поскольку исключитель-
ное право доставки пенсий 
было передано АО «Почта 
России». В итоге газета ока-
залась на грани закрытия. 
Однако подвести своих пре-
данных читателей мы не име-
ли права. Поэтому творческим 
коллективом было принято 
единогласное решение бо-

роться за жизнь «Таганрогского 
пенсионера». 

Спасибо всем, кто помог нам 
не упасть духом и подарил на-
дежду на будущее. Благодарим 
Городскую Думу в лице предсе-
дателя Городской Думы – главы 
города Таганрога Инны Тита-
ренко, Таганрогское благочиние 
в лице благочинного приходов 
Таганрогского округа, настояте-
ля Георгиевского храма иерея 
Бориса Гущина, общественные 
организации, ветеранов, а так-
же всех наших друзей и еди-
номышленников. Отдельное 
спасибо нашим постоянным 
рекламодателям, в частности 
глазной клинике «ИРИС», сети 
магазинов медтехники «НАЗДО-
РОВ», магазинам «Медтехника», 

«Студия Слуха», предприятиям 
по изготовлению окон и многим 
другим организациям и частным 
мастерам. Нам удалось сохра-
нить содержание и облик газеты 
в том виде, в котором читате-
ли привыкли видеть ее все эти 
годы. Единственное, пришлось 
изменить способ доставки пе-
чатного издания.

С мая 2023 года «Таганрог-
ский пенсионер» стал распро-
страняться по почтовым ящикам 
многоквартирных домов также 
ежемесячно и абсолютно бес-
платно. И хотя пока нам не уда-
лось охватить доставкой всех 
наших постоянных читателей, 
все ваши замечания и пожела-
ния мы принимаем к сведению 
и вносим в редакционную базу 

данных адреса домов, где «Та-
ганрогский пенсионер» с не-
терпением ждут и читают. Ждем 
ваших звонков по телефону 
8-950-863-39-26.

Напомним о том, что свежие 
выпуски газеты можно найти: 

• в Управлении социальной 
защиты населения Таганрога 
по адресу: пер. Мечниковский, 2; 

• в магазине «Галерея прес-
сы» по адресу: пер. Спартаков-
ский, 6; 

• в магазинах Медтехники 
по адресам: ул. Александров-
ская, 73 и пер. Гоголевский, 24; 

• в магазине «Студия Слуха» 
по адресу: пер. Гоголевский, 11; 

• в приемной редакции га-
зеты по адресу: ул. Петровская, 
44 (в помещении фонда «По-
печительство и забота» рядом 
с нотариусом); 

• а также у «Таганрогского 
пенсионера» есть и электрон-
ная версия, с которой мож-
но познакомиться по адресу: 
http://tpgazeta.ru.

Словом, вопреки всем труд-
ностям мы развиваемся и совер-
шенствуемся, встречая новый 
год с верой в то, что он откроет 
перед нами новые возможности. 
Кстати, в июле 2024 года «Та-
ганрогский пенсионер» отметит 
свой 10-летний юбилей, а зна-
чит, все еще у нас впереди!

С наступающим Новым го-
дом, наши дорогие читатели! 
Будем вместе!

Главный редактор газеты 
«Таганрогский пенсионер» 

Андрей Плешаков

Слово редактора

Наши люди

Новая жизнь «Таганрогского пенсионера»
Дорогие наши читатели! Старые и новые друзья 

«Таганрогского пенсионера»!
Время неумолимо движется вперед, и вот еще один 

год уходит в историю. Пора подводить итоги и стро-
ить планы на будущее. Не скроем: 2023 год стал для 
«Таганрогского пенсионера» крайне трудным, но в то 
же время очень важным временем перемен и проверки 
на жизнестойкость. 

«Я всегда на позитиве». Дед Мороз родом из Таганрога
Каждый год в конце декабря он бережно достает 

из сказочного сундука белоснежную бороду, длинную 
красную шубу, берет в руки волшебный посох и отправ-
ляется «дедморозить»... 

Окончание на стр. 2.

Алексей Бояджи в образе Деда 
Мороза.
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Режиссеры картины – Ники-
та Высоцкий и Илья Лебедев – 
не случайно выбрали в качестве 
локации хутор Мержаново, где 
ранее снимался фильм «Смо-
тритель маяка», а также посе-
лок Каратаево, расположенный 
на берегу реки Мертвый Донец. 
По мнению Никиты Высоцкого, 
именно эти уголки Ростовской 
области отлично подходят для 
натурных съемок и передачи 
особой атмосферы военно- 
исторического фильма. 

В очередной киноверсии ле-
гендарного романа «В августе 
44-го» главную роль – капита-
на Алехина – исполнил Сергей 
Безруков. О том, как обаятель-
ный актер в гимнастерке бойца 
Красной армии рыбачил на бе-
регу реки Мертвый Донец, уже 
ходят легенды. Но актриса таган-
рогского театра-студии «Люди» 
Виктория Быкина, которой дове-
лось сыграть одну из небольших 
ролей, рассказала о том, как все 
было на самом деле.

– Да, всем на удивление Сер-
гей Безруков оказался заядлым 

рыболовом и в перерывах меж-
ду дублями умудрился наловить 
целое ведро окуней и карасей, – 
делится Виктория. – Во время 
съемок царила удивительно 
теплая и открытая атмосфера. 
Кстати, это, пожалуй, единствен-
ный кинопроект, где не было за-
прета на фото- и видеосъемку. 
Актеры охотно фотографирова-
лись с участниками массовых 
сцен, и все остались довольны…

Стоит отметить, что в филь-
ме «Момент истины» занято 25 
таганрожцев, которые успеш-
но прошли кастинг в Росто-
ве-на-Дону и стали участника-
ми массовых сцен. В целом же 
в ходе съемок в Ростовской об-
ласти было задействовано 126 
актеров массовки.

– Мы приезжали в 6 часов 
утра и, как правило, не раньше 

9 часов вечера возвращались 
домой, – делится Виктория Бы-
кина. – Особенно запомнился 
момент съемок массовой сцены 
на мосту, по которому местные 
жители бегут в панике в сторо-
ну деревни. Мне как бригадиру 
массовки вручили рацию, чтобы 
я могла координировать дей-
ствия большой группы актеров. 
По команде «стоп» мы долж-
ны были вернуться на исход-
ные позиции. Мост огромный, 
расстояния большие, холод лю-
тый, но мы успешно справились 
с задачей. 

По признанию авторов 
фильма, «Момент истины» – 
это «новый фильм», сделанный 
непривычным кинематографи-
ческим языком, и новый взгляд 
на известный роман. Что ж, 
будем с нетерпением дожи-
даться премьеры, которая, ско-
рее всего, состоится в начале 
2024 года.

Майкапар – фамилия, ши-
роко известная в музыкаль-
ном мире. Судьбе было угодно, 
чтобы талант родоначальника 
прославленной музыкальной 
династии, выдающегося ком-
позитора и пианиста Самуила 
Майкапара раскрылся именно 
в Таганроге, куда из Херсона 
переехала его семья. Музыкой 
Самуил начал заниматься в ше-
стилетнем возрасте. Его отец 
Моисей Майкапар был преуспе-
вающим коммерсантом и ре-
шил вложить средства в стро-
ительство большого доходного 
дома в центре Таганрога, где 
в середине 70-х годов XIX века 
открыл один из первых в го-
роде универсальных магази-
нов. И пока на верхних этажах 
«небоскреба по-таганрогски» 
младший Майкапар разучивал 
гаммы и арпеджио, на первом 
этаже шла бойкая торговля. 

В универсальном магазине Мо-
исея Майкапара можно было 
приобрести мебель, одежду, 
обувь, музыкальные инстру-
менты, посуду, лампы и даже 
«самое верное средство для 
истребления насекомых». 

Кстати, в 1882 году именно 
здесь появился первый в Таган-
роге магазин нотной и музы-
кальной литературы, постоян-
ным посетителем которого стал 
будущий композитор Самуил 
Майкапар – один из лучших 
учеников итальянского дири-
жера Гаэтано Молла. Хорошо, 
что отец не настаивал на том, 
чтобы сын пошел по его стопам, 
и разрешал подающему надеж-
ды пианисту выступать на му-
зыкальных вечерах в качестве 
солиста и аккомпаниатора. 

Окончив в 1885 году муж-
скую гимназию, 18-летний Са-
муил Майкапар покинул отчий 

дом и отправился покорять 
северную столицу, где посту-
пил в Петербургскую консер-
ваторию. А старший Майкапар 
вскоре продал свой фамильный 
доходный дом владельцу коже-
венного завода Якову Михайло-
вичу Серебрякову, который все 
так же сдавал в аренду часть 
помещений. Так, здесь открылся 
специализированный книжный 
отдел, где продавалась художе-
ственная, техническая, учебная 
литература, наглядные пособия, 
картины и т.д. А в расположив-
шемся по соседству магазине 
«Прогресс» можно было при-
обрести товары для настоящих 
мужчин: ружья, револьверы 
и охотничьи принадлежности, 
знаменитые фильтры «Дель-
фин» и бутылки «Термос». 

Кстати, в 1915 году «небо-
скреб Майкапара» оценивался 
столь же высоко, как и роскош-
ный дворец Алфераки. А это 
баснословная по тем временам 
сумма – 70 тысяч рублей! Но 
с приходом советской власти 
многое обесценилось. В том 
числе и «небоскреб Майкапа-
ра», который был национали-
зирован и перестроен.

На первом этаже трехэтаж-
ного здания обосновался Гор-

культмаг, а немногим позд-
нее открылся книжный отдел 
КОГИЗа – Книготоргового объе-
динения государственных из-
даний, которому принадлежа-
ла монополия на реализацию 
книжной продукции на всей 
территории СССР. В 30-е годы 
в режиме секретности здесь 
работали сотрудники таган-
рогского отделения уголовно-
го розыска, которые приспосо-
били подвальные помещения 
под камеры для заключенных. 
А в период немецко-фашист-
ской оккупации в «небоскре-
бе Майкапара» располагалась 
биржа труда, где набирали 
рабочую силу для отправки 
в Германию.

В послевоенные годы дом 
успел принять в своих стенах 
с десяток различных учреж-
дений: от райкомов партии 
и комсомола Ленинского рай-
она до ОВИРа (отдела виз и ре-
гистрацией) и Совета ветеранов 
УМВД Таганрога. Но главное, что 
в «небоскреб Майкапара» вновь 
вернулся книжный магазин, 
на полках которого можно было 
найти учебные пособия Самуила 
Майкапара. По произведениям 
«автора детской музыкальной 
классики» и сегодня постигают 
искусство игры на фортепиано 
начинающие пианисты. А дом 
на Петровской, 59 признан па-
мятником архитектуры, истории 
и культуры.

– Я слышала о том, что в мо-
сковском театре «КомедиантЪ» 
вам посчастливилось сыграть 
Михаила Булгакова…

– Да, это действительно так. 
Девять лет я служил в уникаль-
ном театре малых форм, кото-
рый был создан в легендар-
ной квартире, где жил великий 
Михаил Булгаков. И когда мне 
предложили воплотить на сцене 
образ Михаила Афанасьевича, 
я долго стоял у портрета писате-
ля и мысленно просил его раз-
решения и благословения. Судя 
по всему, Булгакова я не разо-
чаровал. Спектакль шел с неиз-
менными аншлагами.

– А как складываются ваши 
отношения с кино и телеви-
дением? Сегодня в вашем по-
служном списке роли в таких 
популярных сериалах, как «Ин-
терны», «Закрытая школа», 

«Акушерка», «Безсоновъ» и др. 
Сложно попасть в популярные 
телепроекты?

– Все дело том, что сейчас 
не режиссеры выбирают акте-
ров, а продюсеры, которые ради 
кассового успеха фильма или се-
риала, как правило, утверждают 
на главные роли популярных ак-

теров. А вот на второстепенные 
и эпизодические роли канди-
датуры подбирают кастинг-ди-
ректоры. Причем у каждого ка-
стинг-директора своя солидная 
актерская база, куда удается 
попасть далеко не каждому ак-
теру. Я всегда рад даже неболь-
шой роли, поскольку получаю 
ни с чем не сравнимое удоволь-
ствие от съемочного процесса, 
общения с коллегами и, конечно 
же, профессиональный опыт. 

– Наша великая землячка 
Фаина Раневская считала, что 
«в актерской жизни нужно ве-
зение»... Вам повезло? Или все 
еще впереди?

– Конечно, всегда хочется че-
го-то большего, но я думаю, что 
мне повезло и с любимой ра-
ботой, и с замечательной, твор-
ческой семьей. Дочь – режис-
сер в одном из Домов культуры 
Подмосковья и администратор 
в известной школе мюзикла 

Дмитрия Ермака, сын окончил 
с красным дипломом школу-сту-
дию МХАТа, а жена, кстати, тоже 
актриса театра и кино, работала 
в Московском академическом 
театре В. Маяковского.. . Твор-
ческие способности уже прояв-
ляют и внуки, которым я с удо-
вольствием читаю по вечерам 
сказки.

– А голос дедушки, озвучива-
ющий аудиокниги, они узнают?

– Да, в последние годы 
я пробую себя и в этой роли. 
И хотя мечта озвучивать филь-
мы пока не сбылась, по совету 
землячки – актрисы и режиссера 
Людмилы Бурлаковой я обра-
тился в издательство «ЛитРес», 
с которым и стал сотрудничать. 
Пока за два года мне удалось 
озвучить 12 книг. Кстати, мой 
голос можно услышать в под-
кастах к мультимедийному про-
екту «Гражданин Таганрога» 
и в аудио версии книги нашей 

землячки Надежды Феденко 
«Пиши как боженька. Учимся 
у мастеров слова». Мне тоже 
есть чему поучиться у профес-
сионалов в области озвучки. 
И надеюсь, что в будущем году 
удастся прочитать для вас еще 
больше интересных книг.

– А что бы Дед Мороз Алек-
сей Бояджи пожелал читателям 
«Таганрогского пенсионера»?

– Я всегда на позитиве, 
и где бы ни появлялся, неизмен-
но полон жизнелюбия и опти-
мизма. Чего и вам желаю. Самое 
главное, чтобы у всех была хо-
рошая семья. Это наша надежда, 
опора, источник вдохновения 
и поддержка в любой жизненной 
ситуации. Желаю всем взаимопо-
нимания, любви, согласия и креп-
кого здоровья. Спешите делать 
добрые дела! И спасибо за вни-
мание к моей скромной персоне. 
До встречи в новом году!

Интервью взяла Екатерина Вовк.

«Я всегда на позитиве». Дед Мороз родом из Таганрога
Окончание. Начало на стр. 1.

На съемках сериала «Акушерка» 
вместе с актрисой Ириной 
Пеговой.

Прогулки по Петровской

Культура

Тайны дома Майкапара
Хотите взглянуть на «небоскреб по-таганрогски»? 

Тогда, прогуливаясь по улице Петровской, обратите 
внимание на угловой дом, расположенный на пересече-
нии переулка Итальянского и улицы Петровской. И хотя 
сегодня назвать его небоскребом можно лишь в шутку, 
полтора века назад именно это трехэтажное здание 
было признано самым высоким в городе. С тех пор и ста-
ли его величать «небоскреб Майкапара».

«Момент истины» глазами таганрожцев 
На берегу Таганрогского залива, в хуторе Мержано-

во, завершились съемки военно-исторического фильма 
«Момент истины». Это новая экранизация известного 
романа Владимира Богомолова «В августе 44-го», дей-
ствия которого разворачиваются на территории осво-
божденной советскими войсками западной Белоруссии 
в августе 1944 года. 

Виктория Быкина 
и Сергей Безруков.
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Зрение – ключ к полноте 
жизни

Наши глаза – это окно в мир, и сохра-
нение этого дара стоит на первом месте. 
Забота о зрении – это забота не только 
о красоте моментов, но и о качестве жиз-
ни в целом.

К сожалению, после 50 лет наше зре-
ние может подводить нас. Глазных за-
болеваний огромное множество, самые 
распространенные среди них: 

• Катаракта – заболевание, при ко-
тором ткань хрусталика теряет эластич-
ность и мутнеет. Хрусталик утрачива-
ет способность пропускать лучи света, 
и зрение ухудшается вплоть до слепоты. 

• Глаукома вызвана высоким вну-
триглазным давлением и приводит к не-
обратимой гибели зрительного нерва 
и безвозвратной потере зрения. 

• Пресбиопия – возрастное измене-
ние, при котором хрусталик глаза теряет 
эластичность, изменяется его кривизна 
и ослабевает цилиарная мышца, отвеча-
ющая за фокусировку зрения. 

• Отслойка сетчатки или разрывы 
на ней – самое опасное и быстро раз-
вивающееся заболевание, при котором 

прерывается поступление кислорода 
и необходимых питательных веществ 
к глазу, что приводит к опасным нару-
шениям зрения. 

К счастью, современные инноваци-
онные технологии в глазной клинике 
«ИРИС» способны не только решить 
эти проблемы, но и сделать это в крат-
чайшие сроки. Средняя продолжитель-
ность операции – 15 мин. Опытные вра-
чи клиники проводят их максимально 
комфортно для пациентов, а послеопе-
рационный план позволяет избежать 
осложнений. Таким образом, быстро, 

комфортно и безопасно можно восста-
новить свое зрение еще до наступления 
нового года, увидеть счастливые лица 
родных, детей и внуков!

Медицина

Забота о зрении – лучший подарок к Новому году
С наступлением новогодних 

праздников мы окунаемся в атмос-
феру радости, подарков и перемен. 
В этот особенный период, когда 
мы составляем списки желаний 
и подарков для близких, не стоит 
упускать из виду самый ценный 
дар – зрение. Восстановление зре-
ния в глазной клинике «ИРИС» мо-
жет стать прекрасным подарком 
к Новому году.

ВОЗМОЖНЫ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА.

СОЦИАЛЬНЫЕ ЛЬГОТЫ, 
действующие в глазной 

клинике «ИРИС» доктора 
О.Б. Кочмала* 

• 30% на комплексную диагно-
стику зрения: инвалидам и участни-
кам ВОВ; пациентам старше 80 лет; 
инвалидам 1-й группы по зрению; 
инвалидам детства. 

• 10% на комплексную диагно-
стику зрения: студентам очной фор-
мы обучения; медицинским работни-
кам (врачам, медсестрам); инвалидам 
боевых действий на территории 
других государств и в Чеченской 
Республике. 

• 30% на хирургическое лече-
ние по поводу катаракты (без учета 
линзы и расходных материалов): ин-
валидам и участникам ВОВ, а также 
малолетним узникам. 

• 10% на хирургическое лечение 
(ППЛК, ПРЛК, ИАГ и эксимерлазерная 
коррекция зрения): студентам очной 
формы обучения; медицинским ра-
ботникам (врачам, медсестрам). 

*Скидки предоставляются при 
предъявлении потребителем соот-
ветствующего документа.

Л041-01050-61/00361672 от 02.10.2017 г.

Записаться на прием: 
8 (8634) 60-55-55.

Благотворительность

В Таганроге работает фонд помощи нашим военным

В празднично оформленном 
читальном зале царил полный 
аншлаг: за более чем полвека 
работы «книжкин дом» выра-
стил не одно поколение читате-
лей. И многие из них спустя де-
сятилетия возвращаются сюда, 
но теперь уже со своими деть-
ми и внуками. Все они знают, 
что библиотека – в надежных 
руках хранительниц мудрости 
и книжных сокровищ: Елены 
Гаценко, Веры Пальчиковой 
и Нины Озолиной. 

Стараниями небольшого, 
но дружного женского трио 
«книжкин дом» превратился 
в культурно-просветительский 

центр и стал местом притяжения 
творческих личностей. Ко дню 
рождения любимой библиоте-
ки юные воспитанники детской 
музыкальной школа им. Абуза-
рова подготовили концертную 
программу, фотограф Валерий 
Игнатенко порадовал новой вы-
ставкой, а члены литературного 
объединения «Чайка» посвятили 
виновнице торжества трогатель-
ные поэтические строки.

– Сердце и душа нашей би-
блиотеки – читатели, – призна-
лась ведущая праздничного ве-
чера Вера Пальчикова. – Пока 
мы вместе, будет жить и про-
цветать библиотека! 

Сегодня «книжкин дом» 
на улице Дзержинского, 
160-А располагает универ-
сальным библиотечным фон-
дом, насчитывающим более 30 
тысяч экземпляров. Здесь мож-
но найти издания для читате-
лей самых разных возрастов 
и литературных предпочтений. 
Радует то, что собрание библи-
отеки постоянно пополняется 

новыми интересными новин-
ками, в том числе и книгами 
по краеведению. Так, в ходе 
праздничного вечера давний 
друг библиотеки Зинаида Бой-
ко представила свой новый 
труд «Дом Чайковских на ули-
це Греческой», который несо-
мненно будет полезен всем, кто 
интересуется историей и куль-
турой нашего города. 

55 лет для библиотеки – это 
период расцвета творческих 
сил, когда огромный опыт вза-
имодействия с читателями со-
четается с неисчерпаемым ду-
ховным потенциалом. Не зря же 
библиотеки называют «мудрым 
домом души». 

С днем рождения, «книжкин 
дом»! Пусть кладезь твоих зна-
ний вовек не иссякнет!

Культура

Дом, где живут книги
Есть на улице Дзержинского небольшой, но свет-

лый «книжкин дом», где всегда царит удивительная 
атмосфера тепла и добра. А если вам посчастливится 
попасть сюда на праздник, будьте готовы к сюрпризам! 
Вот и наш корреспондент, заглянув на огонек в госте-
приимный «книжкин дом», официально именуемый би-
блиотечно-информационным центром филиалом № 6, 
стал участником большого торжества, посвященного 
55-летию со дня рождения библиотеки. 

Мы – одни из немногих, кто достав-
ляет помощь нашим ребятам на ли-
нию боевого соприкосновения, в окопы 
на передовую. Сейчас ребята нуждают-
ся в нашей поддержке. Им необходимо 
дооснащение, которое мы закупаем с их 
представителем.

Всех, у кого есть желание помочь, 
просим связаться с нами по телефону 
8-928-770-86-67, Николай.

Реквизиты фонда
Наименование: Общественно-полезный 
фонд социальной поддержки военно-
служащих, ветеранов, детей и инвалидов 
всех категорий.
Юридический адрес: 347922, Россия, Ро-
стовская область, г. Таганрог, пер. Кре-
постной 3-й, д. 22.
ОГРН 1176196055530
ИНН 6154150663, КПП 615401001

ПАО КБ «Центр-Инвест», г. Ростов-на-До-
ну, БИК 046015762
к/с 30101810100000000762
р/с 40703810100500000215
В графе «Назначение платежа» необхо-
димо указать: «БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЕ 
ПОЖЕРТВОВАНИЯ. НДС НЕ ОБЛАГАЕТСЯ»
Можно сделать перевод на сайте фонда 
https://popechitelstvo-zabota.ru/
или на карты фонда:

Сбербанк (МИР) 2202203603684483
Альфабанк (МИР) 2200150979267801
Николай Вячеславович А.

Вы также можете сами купить все не-
обходимое и передать нам.

Наш адрес: ул. Петровская, 44. 
Все отчеты выкладываем на сайте на-

шего фонда. По желанию высылаем видео-
отчет спонсорам на электронную почту.

Президент фонда Николай Анисимов

Ре
кл

ам
а.
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В основе предложенных 
корректировок – две осно-
вополагающие позиции: не-
допущение роста бюджетных 
расходов на содержание Ад-
министрации и повышение эф-
фективности ее работы. Ранее 
именно на эти моменты мно-
гократно обращали внимание 
депутаты, рассматривая раз-

личные актуальные проблемы 
Таганрога и то, каким образом 
они решаются Администрацией 
города.

В новой структуре сокраще-
но с восьми до семи количе-
ство заместителей главы Ад-
министрации. Также сокращено 
количество структурных под-
разделений Администрации 

и ее органов с правами юри-
дического лица – с 37 до 34.

Ряд изменений направлен 
на оптимизацию и эффективное 
распределение обязанностей 
между заместителями главы Ад-
министрации и далее – на рас-
пределение обязанностей меж-
ду структурными единицами 
Администрации. Для этого неко-
торые отделы введены в состав 
действующих управлений, ряд 
органов с правами юридиче-
ского лица изменят свой статус 
или подчиненность.

В основном именно на эту 
реорганизацию структурных 
единиц и их переподчинение 
обращали внимание депута-
ты, предварительно обсуждая 
проект структуры на рабочих 
совещаниях и заседаниях ко-
миссий. Звучали различные 
мнения. По пунктам, вызываю-
щим вопросы депутатов, были 
даны исчерпывающие пояс-
нения и обоснования. В итоге 
Городская Дума утвердила но-
вую структуру Администрации 
Таганрога.

Еще одним решением Город-
ской Думы на должность заме-
стителя главы Администрации 
по вопросам транспорта – на-
чальника управления транспор-
та согласована кандидатура 
Дмитрия Беликова.

Дмитрию Беликову 38 лет. 
В 2007 году он окончил Ростов-
ский государственный эконо-
мический университет «РИНХ». 
Впоследствии неоднократно 
проходил повышение квалифи-
кации. Работал в межрайонной 

инспекции Федеральной на-
логовой службы России, в кон-
трольном управлении при гу-
бернаторе Ростовской области, 
в Министерстве жилищно-ком-
мунального хозяйства Ростов-
ской области. В 2018-2019 годах 
был заместителем главы Адми-
нистрации Батайска. Последнее 
место работы до перехода в ав-
густе 2023 года в Администра-
цию Таганрога – заместитель ми-
нистра транспорта Ростовской 
области.

План приватизации рассма-
тривается и утверждается вме-
сте с проектом городского бюд-
жета или же ранее него, так как 
на основе плана во многом фор-
мируются неналоговые доходы. 
В 2024 году, исходя из оценки 
прогнозируемой стоимости му-
ниципального имущества, наме-
чаемого к продаже, планируется 
получить 24,3 млн рублей.

В план приватизации 2024 
года комитет по управлению 
имуществом г. Таганрога пред-
ложил внести четыре нежи-
лых помещения и один объект 
незавершенного строитель-
ства – многоквартирный дом 
по ул. Маршала Жукова, 145-1. 

Потенциальное выставление 
на продажу этого объекта, исто-
рия с которым тянется второй 
десяток лет, вызвало обеспоко-
енность депутатов.

Объект представляет собой 
не отдельно стоящий недостро-
енный дом, а фактически по-
ловину большого жилого дома. 
Первая половина давно засе-

лена, ее территория огороже-
на. Вторая же половина в силу 
разных причин и обстоятельств 
так и не была введена в экс-
плуатацию. После многолетних 
судебных разбирательств не-
дострой в сентябре 2023 года 
перешел в муниципальную 
собственность.

Ранее в Администрации 
города прорабатывались воз-
можные варианты завершения 
строительства объекта. Однако 

его обследование, проведенное 
в 2023 году, выявило многочис-
ленные факты несоответствия 
возведенных строительных 
конструкций и инженерных 
систем здания современным 
нормативно-техническим до-
кументам, предъявляемым 
к многоквартирным жилым до-
мам. Это означает, что достро-

ить и ввести объект в качестве 
жилого дома будет практически 
невозможно.

В данной ситуации его про-
дажа, пока он не разрушился, 
для муниципалитета выглядит 
наиболее приемлемым вари-
антом. Но депутатов волнует, 
как потенциальный покупатель 
(инвестор) распорядится объек-
том и как это может отразиться 
на жильцах первой половины 
дома.

В результате, несмотря 
на то, что объект незавершенно-
го строительства по ул. Маршала 
Жукова, 145-1 включен в план 
приватизации 2024-2026, он бу-
дет выставлен на продажу при 
соблюдении некоторых условий. 
Депутаты рекомендовали Адми-
нистрации города очень внима-
тельно подойти к определению 
дальнейшей судьбы этого стро-
ения. До урегулирования всех 
вопросов, связанных со статусом 
объекта и его целевым назначе-
нием, продаваться он не должен 
и не будет.

Также в план приватизации 
включены два МУПа. В 2024 
году планируется приватизиро-
вать муниципальное унитарное 
предприятие здравоохранения 
«Хозрасчетная стоматологиче-
ская поликлиника» и муници-
пальное унитарное предприятие 
похоронно-ритуальных услуг. 
Они станут обществами с огра-

ниченной ответственностью 
(ООО), в которых 100% уставно-
го капитала будет принадлежать 
муниципалитету. Приватизация 
МУПов проводится в соответ-
ствии с законодательством, ко-
торое предусматривает прак-
тически полную ликвидацию 
муниципальных предприятий 
к 2025 году.

Другим решением Городская 
Дума приняла в муниципальную 
собственность дороги и земель-
ные участки в микрорайоне Ан-
дреевском. Их собственник – Ар-
тур Медведев – безвозмездно 
передал муниципалитету 14 
земельных участков и 13 дорог.

Впервые с подобным пред-
ложением он обратился в му-
ниципалитет весной 2022 года. 
Однако тогда Городская Дума 
отправила на доработку проект 
решения о передаче в муни-
ципальную собственность зе-
мельных участков общей пло-

щадью более 80 тыс. кв. метров. 
У депутатов возникли сомне-
ния как в документальной ча-
сти предложенного им проекта, 
так и в практическом его обо-
сновании. Принимать в муни-
ципальную собственность, пусть 
и безвозмездно, большой зе-
мельный массив, в котором 
дороги не выделены как от-
дельные объекты дорожного 
строительства, депутаты посчи-
тали нецелесообразным.

В июле 2022 года Городская 
Дума инициировала проведение 
в микрорайоне Андреевском 
выездного рабочего совеща-
ния (наша газета рассказывала 
об этом – ред.). Был дан ряд ре-
комендаций как Администрации 
Таганрога, так и собственнику 

земельных участков. Впослед-
ствии была создана рабочая 
группа для рассмотрения спор-
ных вопросов. В результате про-
веденной работы на все дороги, 
предлагаемые к передаче горо-
ду, собственник предоставил до-
кументацию, дороги поставлены 
на кадастровый учет.

Принятие дорог и земель-
ных участков в муниципальную 
собственность в перспективе 
предполагает их реконструк-
цию и ремонт, о чем давно вы-
сказывали пожелания жители 
микрорайона Андреевского. 
По предварительному расчету, 
на устройство дороги по цен-
тральной улице Победы потре-
буется более 67 млн рублей 
(без учета проектной докумен-
тации), на ремонт участков до-
рог по улицам Высоцкого, Давы-
денко, Кононенко, Мещерякова 
и Шаповалова – около 5,5 млн 
рублей.

Дума о городе

Власть в деталях

Городское хозяйство

В Администрации – новая структура

Дума план утвердила, дороги – приняла

В ходе очередного заседания Городской Думы депута-
ты приняли решение об утверждении новой структуры 
Администрации Таганрога.

В блоке решений по иму-
щественным вопросам, 
принятых на очеред-
ном заседании Городской 
Думы, следует выделить 
утверждение прогнозного 
плана приватизации му-
ниципального имущества 
на 2024-2026 годы и при-
нятие в муниципальную 
собственность земельных 
участков и дорог в микро-
районе Андреевском.
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В фойе Дворца была раз-
вернута выставка декоратив-
но-прикладного творчества 
и национальных блюд. А затем 
свои лучшие концертные номе-

ра зрителям показали предста-
вители национально-культур-
ных автономий и общественных 
объединений Таганрога. Рус-
ские, азербайджанские, ар-

мянские, греческие, дагестан-
ские, казачьи песни и танцы 
были тепло приняты зрителями 
и сопровождались дружными 
аплодисментами.

Участников и гостей форума 
приветствовали председатель 
Городской Думы – глава горо-
да Таганрога Инна Титаренко 
и заместитель главы Адми-

нистрации города Екатерина 
Громыко.

Инна Титаренко в своем 
выступлении подчеркнула, что 
знакомство с национальными 
и культурными традициями на-
родов, населяющих наш город, 
позволяет лучше понять друг 
друга, помогает жить в дружбе 
и взаимопонимании. Она по-
благодарила представителей 
национальных диаспор за тща-
тельную подготовку и большое 
разнообразие представленных 
на выставке национальных ре-

месел, национальных традиций 
и кухни. 

– Сегодня мы живем в очень 
непростое время, когда на Рос-
сию ополчились внешние вра-
ги, которым не нужны единство 
и целостность нашей страны. Но 
победить, решить любые про-
блемы мы можем только тогда, 
когда живем как одна семья, 
как единое многонациональное 
сообщество. Убеждена, что так 
мы будем жить и дальше, что-
бы каждый народ мог свободно 
развивать свою культуру, испо-
ведовать свою веру, чувство-
вать себя комфортно на нашей 
общей земле, – отметила глава 
Таганрога.

Добровольцев, плетущих 
сети в подвале одной из пяти-
этажек по улице Лизы Чайки-
ной, возглавляют председатель 
КТОСа №41 Людмила Саенко 
и председатель КТОСа №34 
Любовь Скоробогатова. Потреб-
ность военных в маскировоч-
ных сетях различных размеров 
велика, а изготавливаются они 
небыстро. Работа исключитель-
но ручная, кропотливая. На пле-

тение сети размером 6х3 м (со-
тая «юбилейная» сеть именно 
такого размера) уходит больше 
суток.

Поддержку волонтерам ока-
зывают многие, в том числе 
депутаты Городской Думы Ан-
дрей Голобородько и Валерий 
Завгородний (ныне – депутат 
Законодательного Собрания 
Ростовской области). Готовы 
включиться в эту работу и дру-

гие депутаты ЗС РО. Оказывает 
помощь и профсоюзный коми-
тет ПАО «ТАНТК им. Г.М. Берие-
ва», который возглавляет Руслан 
Стукань.

Главное, в чем постоянно 
нуждаются волонтеры, – рас-
ходные материалы для пле-
тения сетей. Параллельно они 
занимаются сбором и достав-
кой гуманитарной помощи для 
военнослужащих. 

– Передала волонтерам про-
пуска на машины для доступа 
непосредственно в зону СВО. 
Поездки регулярные, возят все 
самое нужное, – подчеркнула 
Инна Титаренко. – Вместе мы 

обсудили потребности военных 
с учетом того, что приближает-
ся зима, и состав гуманитарных 
грузов будет меняться по срав-

нению с теплым временем года. 
Будем работать дальше и делать 
все, что мы можем, для наших 
ребят.

Дума о городе

Разворот подготовил П. Алексеев. Использованы фотографии пресс-службы Городской Думы и из открытых источников.

Таганрог многонациональный

Своих не бросаем!

Город воинской славы

Сто сетей для зоны СВО

В Таганроге с 2014 года проводится фестиваль нацио-
нальных культур «Народов дружбы кружева». Нынешний 
фестиваль, прошедший 17 ноября в ДК «Фестивальный», 
стал юбилейным десятым.

Председатель Городской Думы – глава города Таган-
рога Инна Титаренко от имени всех депутатов Город-
ской Думы поздравила группу таганрогских волонтеров 
с изготовлением сотой по счету маскировочной сети, 
предназначенной для передачи в зону СВО.

Представители воинской 
части, выполняющей бое-
вые задачи в ходе СВО, увез-
ли из Таганрога пять печек для 
обогрева. Печки, изготовленные 
по просьбе Инны Титаренко од-

ним из таганрогских предприя-
тий, – компактные и практичные, 
способные работать на различ-
ных видах топлива, в том чис-
ле на отработанном машинном 
масле. 

– Очень важно, что печки не-
прихотливы, удобны для исполь-
зования в полевых условиях, – 
пояснила глава Таганрога. – Это 
уже вторая партия таких печек, 
которую мы передаем нашим 
военным, первая была в октя-
бре. Надеюсь, передадим и еще. 
Мы постепенно переориенти-
руем состав гуманитарной под-
держки участников СВО с уче-
том приближающейся зимы.

Все – для помощи военным
Председатель Городской Думы – глава города Таган-

рога Инна Титаренко и депутат Владимир Лаптев пе-
редали очередной гуманитарный груз военнослужащим 
для доставки в зону проведения специальной военной 
операции.

Дружба народов – залог побед России

В рамках праздничных ме-
роприятий в Совете Федера-
ции были вручены Мечи По-
беды городам воинской славы 
Мариуполю и Мелитополю. 
Затем были возложены цве-
ты к мемориалу, посвященно-
му городам воинской славы, 
на Поклонной горе, в том чис-

ле к гранитной плите с гербом 
Таганрога.

Председатель Совета Фе-
дерации РФ Валентина Мат-
виенко обратилась со словами 
признательности в адрес жи-
телей городов воинской славы 
за большой вклад в военные 
победы России и укрепление ее 

обороноспособности. Отдель-
ной благодарности удостоились 
жители Таганрога и ряда других 
городов, близких к зоне СВО, 
за вклад в обороноспособность 
страны и активную волонтер-
скую деятельность. 

– Дорогие земляки, когда 
будете в Москве, посетите ме-
мориал в Парке Победы, найди-
те дорогой нашему сердцу герб 
Таганрога и вспомните рядом 
с ним подвиги многих поколе-
ний горожан на полях боевых 
сражений и на трудовом фрон-
те. И пусть слава города про-
должается в веках! – призвала 
таганрожцев Инна Титаренко.

Подвиг таганрожцев незабываем
В начале ноября председатель Городской Думы – гла-

ва города Таганрога Инна Титаренко приняла участие 
в работе XV Съезда Союза городов воинской славы и ме-
роприятиях, посвященных 10-летию со дня основания 
организации.
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Борис Гущин и настоятель при-
хода протоиерей Игорь Кова-
лев. Храм Всех святых, часовня 
на месте захоронения старца 
Павла Таганрогского и Старое 
кладбище являются важной 
частью историко-культурно-
го и архитектурного наследия 
города.

Далее все последовали в ке-
лью святого праведного Павла 
Таганрогского, где Глава Дон-
ской митрополии совершил 
краткий молебен.

В ходе визита митропо-
лит Ростовский и Новочер-
касский Меркурий и замести-
тель губернатора Ростовской 
области Александр Скрябин 
обсуждали совершенствова-
ние маршрутов для туристов 
и паломников, а также до-
полнение их историческими 
достопримечательностями.

«Все эти значимые объекты 
неразрывно связаны с духовной 

жизнью таганрожцев и историей 
города. Наша задача – сделать 
все возможное, чтобы восста-
новить утраченное и сохранить 
культурно-историческое насле-
дие нашего города», – отметил 
глава Администрации города 
Таганрога Андрей Фатеев.

По материалам сайта Донской 
митрополии и страницы 

в соцсетях главы Администрации 
г. Таганрога Андрея Фатеева.

Первыми в списке посеще-
ний значимых для Таганрога 
мест стали храм Святителя Ни-
колая и музей истории и культу-
ры Приазовья, расположенный 
в подвале этого храма. Иеро-
монах Маврикий (Звягинцев) 
во время проведения экскур-
сии рассказал, что Никольский 
храм – это объект культурно-

го наследия регионального 
значения, который имеет бо-
гатую историю и нуждается 
в реставрации.

После этого гости направи-
лись в храм Всех Святых, ко-
торый находится на Старом 
городском кладбище. Здесь их 
приветствовали благочинный 
Таганрогского округа иерей 

Правильней будет сказать, 
что мы созданы по образу Бо-
жию, а подобие – это наша 
цель – уподобление Ему. То есть 
образ Божий – это некая дан-
ность, а подобие – скорее за-
данность. И, конечно, вы знаете, 
что бывают разные виды духов-
ного совершенства и святости: 
бессребреники, юродивые, свя-
тители, равноапостольные, пре-
подобные. . . Все это деление 
достаточно условно, но само 
слово «преподобный» обычно 
и означает, что данный человек 
максимально уподобился Богу.

Библию вы читали и заме-
тили, что о сотворении челове-
ка по образу Божию говорится 
в Священном Писании неод-
нократно, как, например, в 1-й 
главе Книги Бытия. Там есть та-
кие слова: «И сказал Бог: сотво-
рим человека по образу Наше-
му и по подобию Нашему, и да 
владычествуют они над рыбами 
морскими, и над птицами небес-
ными, и над зверями, и над ско-
том, и над всею землею, и над 

всеми гадами, пресмыкающимися 
по земле» (Быт. 1:26).

А дальше говорится: «И со-
творил Бог человека по образу 
Своему, по образу Божию сотво-
рил его» (Быт. 1:27). Про подо-
бие тут уже не говорится. 

Что же такое этот образ Бо-
жий? Как правильней его по-
нимать? В общем, святые отцы 
говорят нам о том, что образ 

Божий – есть способность чело-
века отображать Божественные 
совершенства. Например, – как 
Бог есть абсолютный разум, так 
же и человек тоже существо 
разумное. Бог – Дух, человек 
тоже имеет в себе духовную со-
ставляющую. Бог – вечен, и от-
ражением вечности в человеке 
является бессмертие. Бог – Тво-
рец, так же и человек наделен 

некоторыми творческими спо-
собностями. Бог – Царь мира, 
и человек тоже должен был вла-
дычествовать на земле.

Для Восточных отцов Церкви 
образ Божий – это, прежде все-
го, – способность человека быть 
причастником Божеского есте-
ства. Святой Григорий Нисский, 
который жил еще в IV веке, так 
говорит об этом: «Бог по при-
роде сама благость, Он созда-
ет человека не по иному како-
му побуждению, только потому 
что благ. Совершенство благо-
сти проявляется в том, что Он 
вызывает человека из небытия 
к бытию и в изобилии сообщает 
ему всякое благо. Список же этих 
благ так длинен, что перечис-
лить их невозможно и все они 
содержатся вкратце в одном вы-
ражении: человек создан по обра-
зу Божию. Образ в том и имеет 
сходство с Первообразом, что 
исполнен всякого блага». Вот так 
об этом говорил великий бого-
слов и святитель.

Да, конечно, мы с вами пре-
красно понимаем, что образ Бо-
жий в человеке сильно искажен 
и последствием первородного 
греха, и нашими личными греха-
ми. Как икона, которая тоже, яв-
ляясь образом, может быть силь-
но закопчена, растрескана, так 
и человек своими преступления-
ми против нравственного закона 
Божьего может запачкать, закоп-
тить свою бессмертную душу. 

Но нужно помнить, что если 
даже очень хочется осудить та-
кого человека-грешника – он 
все равно несет в себе образ 
Божий... Его в нем может быть 
почти не видно, но верховный 
Судья ему – только Бог.

Копоть эту, конечно, можно 
смыть, но, как известно, пач-
каться всегда быстрее и проще. 
Об этом вы и сами прекрасно 
знаете. Чтобы омыть ее, нужны 
слезы покаяния, исповедь, ре-
гулярное Причастие.. .

Часто внешне мы весьма 
благопристойны, чинны и по-
рядочны – внутри же у нас мо-
жет быть постоянная боль ра-
неной души. На протяжении 
всей жизни мы часто несем эту 
боль. Грехи бывают большими 
и маленькими, но это все рав-
но душевные раны. И много 
маленьких ран могут болеть 
ничуть не меньше, чем одна 
большая. Их надо лечить, бла-
го, лекарства для этого в Церк-
ви есть и их можно и нужно 
использовать.

Вот, пожалуй, то, что хоте-
лось сказать вам сегодня. На-
деюсь, еще не раз мы с вами 
встретимся на страницах газе-
ты «Таганрогский пенсионер» 
и побеседуем на разные темы.

Пусть Господь вас благосло-
вит! До новых встреч, дорогие 
друзья!

Христос посреди нас!
Благочинный приходов 

Таганрогского округа, 
настоятель Георгиевского храма 

иерей Борис Гущин

Православие

Материалы предоставлены Таганрогским благочинием.

Реклама и объявления

Жизнь Таганрогского благочиния

Беседы с батюшкой

Образ и подобие Божие в человеке
Здравствуйте, дорогие 

друзья! Вы, наверное, слы-
шали такую фразу, что 
человек создан по образу 
и подобию Божию. Но не все 
до конца понимают, о чем 
она. В сегодняшней нашей 
беседе я хочу объяснить, 
что же значат эти слова. 

11 ноября митрополит Ростовский и Новочеркасский 
Меркурий вместе с первым заместителем губернатора 
Ростовской области Александром Скрябиным посетили 
с рабочим визитом храмы Таганрогского и Неклиновского 
благочиний. Целью поездки стали разработка и создание 
паломническо-туристических маршрутов. Высоких го-
стей встречали глава Администрации города Таганрога 
Андрей Фатеев, благочинный Таганрогского округа иерей 
Борис Гущин и настоятель Никольского храма иеромонах 
Маврикий (Звягинцев).

В Таганроге будут развивать паломническо-
туристические маршруты

Фото: Андрей Лызь.

Фото: Андрей Лызь.



7№12(113), декабрь 2023

ТИПОГРАФИЯ
на Мечниковском, 2

БЛАНКИ, ЛИСТОВКИ, БРОШЮРЫ
– дешевый ксерокс –

Тел. 8 (8634) 61-43-22

Ре
кл

ам
а.



Учредитель – Плешаков А.Г.
Издатель – Плешаков А.Г.
Регистрационный номер: серия ПИ 
№ ТУ61-01461 от 11 апреля 2023 г., вы-
дан Управлением Федеральной службы 
по надзору в сфере связи, информаци-
онных технологий и массовых комму-
никаций по Ростовской области. 
Цена свободная.

Отпечатано в ИП Буштырев А.В. , 
344039, г. Ростов-на-Дону, ул. Са-
ратовская, 40. Подписано в печать: 
01.12.2023 г. По графику: 14.00. Фак-
тически: 14.00. Дата выхода в свет 
07.12.2023 г. Заказ № 1684.

Мнение авторов публикаций 
не обязательно отражает точку зре-
ния редакции. Редакция не имеет 
возможности печатать все письма 
читателей. Перепечатка материалов 
возможна только по согласованию 
с редакцией. Редакция не несет от-
ветственности за содержание ре-
кламных материалов.

Главный редактор: Андрей Геннадьевич Плешаков 
Адрес редакции и издателя: 347922, г. Таганрог, ул. Греческая, 38
Адрес приемной редакции: г. Таганрог, ул. Петровская, 44
Отдел рекламы и объявлений: тел. 8-950-863-39-26
E-mail: tpgazeta@yandex.ru   Сайт: tpgazeta.ru

№12(113) декабрь 2023

16+ Тираж 30 000 экз.

Ре
кл

ам
а.

Ре
кл

ам
а.


